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El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyor Soler .

 
El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

¿Cómo es posible? Es que por eso le digo que es ternura 
política, ternura política, de una ingenuidad política…

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyor Soler . Moltes gràcies .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

…increíble poder ahora y aquí hablar de esto, cuando usted 
va a hacer pagar 4,7 millones… (aplaudiments)

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories, continuarem amb la sessió de control, ara 
amb la pregunta que formula l’il·lustre diputat i síndic del 
Grup Parlamentari Ciudadanos, senyor Cantó . Senyories, 
escoltarem amb silenci el senyor Cantó . Quan vosté vullga .

El senyor Cantó García del Moral:

Señor Puig, ¿por qué renuncia usted a que se trate con 
justicia a los valencianos?

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Li contestarà el president del Consell .

El senyor president del Consell:

Moltes gràcies, senyor president .

Señor Cantó, ni hemos renunciado ni renunciamos nunca 
a que en España se trate igual a todos los españoles y 
españolas . Nunca . No hemos renunciado ni renunciaremos . 
Y una seña de identidad de este Consell precisamente 
es pedir igualdad entre ciudadanos y singularidad entre 
territorios . También lo segundo, singularidad entre 
territorios .

Pero desde luego, si usted está en el espacio del acuerdo 
para superar también las propias barreras que existen en 
toda España respecto a la cuestión de la igualdad de trato, 
ahí nos podemos encontrar .

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, president .

Acabarà de concretar la pregunta de control que en nom del 
Grup Parlamentari Ciudadanos formula el síndic del grup, 
l’il·lustre diputat Toni Cantó, al president del Consell .

Quan vosté vullga, senyoria .

El senyor Cantó García del Moral:

Gracias, president .

Señor Puig, hace unos años todos los grupos que 
tenemos representación o que teníamos representación 
parlamentaria nos unimos para pedirles conjuntamente al 
gobierno español financiación justa.

Yo creo que dimos un ejemplo de unión, y además 
estábamos reflejando la unanimidad social de una sociedad 
valenciana que era muy consciente de las dificultades 
que nuestra comunidad afronta por falta de recursos e 
inversiones .

Y desde hace tiempo, vemos con preocupación que el 
discurso del tripartito ha cambiado. Ya no se pide, señor 
Puig, con la energía de antes, reconózcalo, al gobierno 
central una financiación justa para los valencianos. En 
realidad, ya ni se pide .

La Comunidad Valenciana sigue recibiendo 343 euros menos 
por habitante que la media española, e incluso 987 menos 
que la comunidad que más recibe. Pero ahora ustedes 
callan. Y yo creo que es obvia la razón. La razón es que en el 
gobierno español hay un gobierno que es idéntico al suyo, 
una coalición Socialista, de Podemos y también con apoyo 
nacionalista .

Entonces, lo que vemos con preocupación es que el 
argumentario del tripartito va cambiando, y nos preocupa 
cuál es ese argumentario que llevan meses deslizando, que 
no es nada original, por otra parte. Yo creo que es una copia 
barata, si me permite la palabra, del «Madrid ens roba» del 
independentismo catalán.

Y yo creo, señor Puig, que es una enorme irresponsabilidad. 
Se ha acabado la urgencia (aplaudiments) . Usted está 
callando de forma cobarde ante un Sánchez que nos ha 
engañado de nuevo. Dijo que íbamos a tener una nueva 
financiación antes de fin de año y eso ya hemos tenido que 
olvidarlo. Y se está poniendo del fuerte, del poderoso, de su 
jefe en el partido, olvidando a los valencianos.

No apoya nuestra propuesta de exigir el mismo objetivo de 
déficit que se permitirá a los vascos. Ha convencido usted 
a Compromís. Nos gustaría que suba aquí y nos convenza 
a nosotros, porque igual los motivos que aduce son tan 
buenos que terminamos convencidos y aplaudiéndolos.

Pero lo cierto es que usted hace que la brecha se acreciente 
y que los ricos, las comunidades autónomas que más tienen, 
tengan más todavía y nosotros sigamos empobreciéndonos . 
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Está renunciando a 3.000 millones de euros en un momento 
de crisis sanitaria y económica dramática.

Pero déjeme decirle que no sólo está renunciando de 
una manera un poco cobarde a pedir lo justo para los 
valencianos, sino que está usted inaugurando un camino 
cuya meta conocemos y nos preocupa, nos preocupa mucho .

Hace años, algunos creímos posible que pudiéramos centrar 
al parlamento catalán o a las instituciones catalanas, que 
se pareciera más al resto de comunidades autónomas, en 
las que no existía ese tipo de bloqueo institucional, debido 
a que no existían ciertas invenciones, para entendernos, 
que se hablaba mucho allí de una nación ficticia y poco de 
educación o de sanidad .

Y esa realidad es la que hizo que Barcelona y Cataluña, que 
llevan ya muchos años en manos del nacionalismo y del 
populismo, se hayan empobrecido realmente y alejado de los 
datos que maneja Madrid. Hace años, superaban a Madrid 
Cataluña y Barcelona .

Y por desgracia, ha sucedido lo contrario. El parlamento 
español cada vez se parece más al catalán. Hay bloques 
irreconciliables y dedicamos más tiempo a Franco que a 
la educación o a la sanidad de los españoles. Y eso está 
empezando a suceder aquí y nos preocupa.

Usted habla del dumping fiscal madrileño, señor Puig, y hace 
años que no le escucho hablar del dumping fiscal vasco o 
del navarro. Y olvida que Madrid lidera España sobre todo 
porque no ha entregado su gobierno ni al nacionalismo ni al 
populismo, como hemos hecho también aquí.

Olvida que Madrid ha demostrado que, bajando impuestos, 
se puede mejorar la recaudación, como hemos demostrado 
nosotros también en Andalucía. Olvida que los madrileños 
ya disfrutan de una educación bilingüe, que hablan inglés de 
veras, no como Monchito Galiana . (Aplaudiments)

 Olvida usted que allí no hay barreras lingüísticas para que 
los mejores vengan a trabajar aquí. Olvida que la peor época 
de los madrileños, señor Puig, la única época en la que los 
madrileños crecieron menos que la media española fue 
cuando gobernaban los socialistas .

Olvida que no hay territorios malos en España, que lo que 
hay son malos gestores . Está usted hablando, además, de 
lo nocivo que es el efecto de la capitalidad, y oiga, uno mira 
a la Comunidad Valenciana y se pregunta: ¿cómo se siente 
tratada Alicante? ¿Qué pensará Castellón? ¿Cómo predica 
usted con el ejemplo, aquí en la Comunidad Valenciana?

¿Cuántas consellerias ha desplazado usted a esas provincias? 
¿Qué infraestructuras? ¿Qué tanto por ciento de las 
inversiones que nos contó el otro día se van a llevar a cabo 
allí y qué tanto por ciento en la Comunidad Valenciana?

Mire, quisiéramos que usted se centre más e imite lo que es 
la sociedad valenciana, abierta y generosa, e imite menos a 
otros de los que creo que nos entendemos. Por cierto, señor 
presidente, vergüenza, vergüenza que se ponga otra vez del 
lado de los golpistas (aplaudiments), y ensucie una institución 
como la nuestra .

Señor Puig, acabo. Sufrimos una segunda ola sanitaria, 
estamos en plena primera ola económica fuerte, dramática, 
y lo que no querríamos nosotros es que tengamos que sufrir 
otra crisis, que sería ya muy peligrosa, y es la crisis política.

Deje de ver en el resto de partidos…

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyor…

El senyor Cantó García del Moral:

 . . . y en el resto de comunidades autónomas enemigos, y 
cumpla con el espíritu de los acuerdos por la reconstrucción . 
Ahí se encontrará con nosotros .

Gracias, presidente . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyor Cantó .

 Contestarà el president del Consell a la pregunta formulada 
pel senyor Cantó . Senyor president del Consell, té vosté la 
paraula…

El senyor president del Consell:

Muchas gracias, señor Cantó .

Mire, en primer lugar, respecto al planteamiento de la 
disputa territorial que usted plantea, nosotros lo único 
que hemos hecho es poner en evidencia una gran realidad, 
que, por cierto, ha tenido un gran eco en muchas otras 
comunidades autónomas gobernadas por diferentes 
partidos. Porque es lógico. Porque Madrid actúa como 
aspiradora, pero no es un problema identitario. No es un 
debate identitario. Usted no lo quiera… situar en ese carril. 
Porque sabe que no es ese carril donde yo lo sitúo. Le sitúo, 
precisamente, en lo que usted estaba hablando: la igualdad. 
La igualdad .

Y, en cualquier caso, nosotros vamos a continuar trabajando, 
porque el problema valenciano esté en la agenda política 
española, y cada vez lo está más .

Y le voy a decir una cosa. Respecto a la reivindicación de 
la financiación, no ha habido en ningún momento ningún 
paso atrás. El lunes próximo, que creo que es el Consejo 
de Política Fiscal y Financiera, el conseller lo volverá a decir, 
porque lo decimos permanentemente, y vamos a estar allí.

Lo que también es cierto es que necesitamos alianzas en 
otros territorios y que (inintel·ligible) … algunas comunas 
autónomas en las que usted tiene presencia en los 
gobiernos que nos ayude y que incluso se ayuden a sí 
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mismos, que Andalucía tenga un papel más activo, porque 
podemos coincidir, y que algunas comunas autónomas no 
hagan ese ejercicio… –ese, sí– de cobardía . Nosotros lo 
decimos delante y detrás y decimos lo mismo . Otra cosa es 
que el resultado es el que es.

Pero mire, el resultado sí que va avanzando y por eso hay 
cosas que son diferentes. Mire, esta es…, los ingresos 
del sistema de financiación con el PP y con el nuevo 
gobierno. Y es absoluta y diametralmente diferente, como 
ha sido diferente el tratamiento en el fondo COVID. Ha 
sido diferente. Y por eso, algunas comunidades del PP 
han lanzado el gran… –gobernadas por el PP, que aquí las 
comunidades no son de nadie– han lanzado el grito en el 
cielo y han dicho: «¡Se está beneficiando a la Comunitat 
Valenciana!» Home, doncs ja estaria bé, ja estaria bé que 
alguna vegada se beneficiara a la Comunitat Valenciana. 
Estaria bé . (Aplaudiments) Pero eso lo han dicho, lo han 
dicho. Por tanto, esta es la cuestión.

Y en el debate interterritorial. Oiga, a mí ya me gustaría 
que se pudieran poner más instituciones en Alicante y en 
Castellón. Pero lo que hemos podido…, este gobierno, 
este Consell ha hecho lo que nunca ningún Consell había 
hecho antes, y lo hemos hecho, y estamos haciéndolo en 
los presupuestos, como el presupuesto del año pasado que 
tenía un porcentaje territorial, en el caso de Alicante, mayor 
que el que correspondería en población. Y esa es la línea que 
nosotros vamos a continuar: intentar establecer cohesión y 
coser la Comunitat Valenciana .

Y para coser la Comunitat Valenciana hay una cuestión que 
también es fundamental, y es que todos los municipios de 
las tres provincias tengan acceso a los mismos fondos del 
fondo de cooperación municipal, que tengan los mismos 
fondos, y que no haya una diputación que se niegue a 
participar en un fondo objetivo y un fondo que sirva 
para todos . (Aplaudiments) Desde la autonomía de los 
ayuntamientos. Porque eso quieren los ayuntamientos, que 
todos los ayuntamientos tengan capacidad decidir también 
en este fondo. Y nosotros lo que le pedimos…, y estamos 
dispuestos a hablar con usted, con su grupo, porque 
creemos que ese fondo puede ser un fondo que ayude de 
verdad a la equidad también de todos los ayuntamientos de 
la Comunitat Valenciana .

Le agradezco su buena disposición . Mañana el gobierno 
aprobará el anteproyecto y espero que podamos coincidir, 
porque es fundamental caminar por el sendero de la 
igualdad en todos los ámbitos .

Y, de verdad, aquí no se trata de generar nuevos conflictos. 
Aquí no hay ni va a haber un conflicto identitario, pero va a 
haber una defensa siempre de la igualdad.

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, president .

Senyor Carlos Gracia .

El senyor Gracia Calandín:

Gràcies, president .

Senyor president . . .

El senyor president de les Corts Valencianes:

Un segon, senyoria .

Quan vosté vullga, senyoria .

El senyor Gracia Calandín:

Gràcies, president .

Señor president, el 18 de junio Pedro Sánchez anunció un 
plan de impulso turístico por 4.250 millones. Sin embargo, la 
semana pasada Europa confirmaba que, seis meses después 
de abrirse los plazos, España no había solicitado ayudas 
específicas al turismo. Vergüenza.

Usted nos anunció aquí su estrategia valenciana: 410 
proyectos, 21 .000 millones de euros y 196 millones para 
un plan de turismo. Proyectos que, como todos sabemos, 
deben pasar antes el filtro de Moncloa. Y, ¡oh, sorpresa!, en 
Moncloa afirman que en la reunión de la semana pasada 
ustedes no les presentaron ningún proyecto. Proyectos que 
parece tampoco conocen sus propias consellerias .

Antes de ayer, usted, en Alicante, volvió hacer del bombo de 
Euromillones y adjudicó 9.000 millones del fondo europeo.

Así que hoy le pregunto: ¿cuánto hay de anuncio y cuánto 
hay de realidad en todo esto, señor Puig? ¿Tiene usted 
alguna garantía de que Sánchez no vaya a meter en un cajón 
ese plan de turismo valenciano? ¿Qué acciones concretas? 
Mire, dígame solo dos, más allá del bono turístico que lo 
impulsamos en Ciudadanos en esta cámara, tiene usted 
previstas para poner en marcha en el turismo valenciano 
para evitar la quiebra de este sector.

Moltes gràcies, president . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Li contestarà el conseller d’Hisenda i Model Econòmic .  

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Jo, de veritat, només llegint els diaris, només llegint els 
diaris, no cal tindre accés a les actes de res, u sap que 
este Consell, si ha tingut una actitud bel·ligerant i activa i 
funcional respecte del tema del sector turístic, és evident 
que sí.
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Però no només el bo viatge, que crec que és una gran idea 
i que crec que animarà moltíssim el sector, és que des del 
primer moment, quan vàrem fer ajudes especials per als 
autònoms del sector, quan ha hagut ajudes específiques per 
al sector, i per una raó ben senzilla: és que és el sector més 
afectat per...

Estava discutint amb un altre diputat. (Veus)

No, no, no, no... és a dir, em produïx tendresa, tendresa. 
Vosté, també. Perquè els homes també som tendres quan 
volem . No és un tema de masclisme . (Aplaudiments) És un 
tema de persones. Me produïx tendresa –sí, senyor– el fet 
que, davant l’evidència, vostés continuen amb eixe discurs, 
un discurs que xoca contra la realitat.

Este Consell ha sigut el govern autonòmic que ha tingut més 
accions en favor del turisme, com vosté mateix ha reconegut 
en un tema fonamental com és el tema del bo viatge, però 
que està precedit per moltíssimes ajudes sectorials més enllà 
de les transversals . . .

Xe! ¡Açò no pot ser! No me deixa ni vore al diputat amb el 
qual estic parlant. Però açò..., açò quina falta de respecte és? 
(Veus)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories .

Moltes gràcies . . .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

President, ho deixem estar . Vinga . (Aplaudiments; algú diu: 
«Són uns maleducats»)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories, jo demanaria que no se feren gestos ni 
gesticulacions que pogueren desorientar a l’orador que està 
en l’ús de la paraula, qualsevol orador.

Té la paraula –i demane silenci i respecte, i que no se facen 
gesticulacions– el senyor Woodward.

Quan vosté vullga, senyoria .

El senyor Woodward Poch:

Sí, sí, yo también tengo dos preguntas .

Mire, ¿qué fuerza tienen los dirigentes vascos con Pedro 
Sánchez que no tengan los dirigentes botánicos? Nosotros 
llevamos seis años sin conseguir absolutamente nada para 
paliar el maltrato financiero de esta comunidad. Bueno, 
9 .650 millones en incumplimientos presupuestarios y más 

de 10 .000 millones de euros más de deuda, hasta llegar a los 
50.000 millones, según la noticia de ayer.

Ayer también, la ministra Montoro no se entiende muy bien 
lo que presentó con respecto al cumplimiento de déficit 
y, pese a la convocatoria del Consejo de Política Fiscal y 
Financiera del lunes que ya nos ha anunciado, se seguirá sin 
solucionar el problema de la financiación de la Comunidad 
Valenciana .

La semana pasada incluso Compromís bajó los brazos en 
su reclamación y no se suma a querer ya un trato igual para 
todos los españoles . Se copia en nuestra propuesta, pero, a 
la hora de la verdad, votan en contra .

Y le preguntó: ¿por qué al País Vasco se le soluciona 
la financiación y a la Comunidad Valenciana no? ¿Qué 
peso tiene en Madrid, señor president, como máximo 
representante de los valencianos?, porque, tras seis años, a 
la vista está, de su irrelevancia?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyor Woodward .

Contestarà el Consell .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

A banda que ell mateix, el Govern d’Espanya, va tindre una..., 
determinar una cosa que no té precedents en la història de 
l’Espanya autonòmica, com és fer que la senda d’estabilitat 
vinga adequada a les circumstàncies extraordinàries en 
les quals estem, volia aclarir-li que, per primera vegada, 
nosaltres estem millor que el País Basc i que Navarra, 
perquè... (aplaudiments) Perquè ahir... perquè... (veus)

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories, per favor.

Senyories, el senyor Woodward ha fet la seua pregunta 
sense cap interrupció! Pot contestar el conseller i respondre 
al senyor Woodward?

Disculpe la interrupció, conseller .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Navarra i Euskadi tenen hisenda pròpia i, per tant, no 
es poden aprofitar del quadre macroeconòmic que ha 
mantingut el ministeri d’un creixement de l’1,6% de 
l’economia espanyola quan, en realitat, en l’any 2020 haurà 
un decreixement de pràcticament (inoïble)  . . .
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Al mantindre eixe quadre macroeconòmic, tots els ingressos 
imputables a eixe creixement se mantenen, de manera que 
nosaltres . . ., els nostres ingressos imputats al sistema de 
finançament autonòmic no han caigut.

Però és, a més, el tram 4 del Fons COVID ens afig 500 
milions per la caiguda dels ingressos propis . De manera 
que, com va dir molt bé la vicepresidenta l’altre dia, «aquí es 
dinero contante y sonante». I no més dèficit, que és el que 
haurà de fer Euskadi i Catalunya enguany per a fer front a la 
crisi . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, conseller .

Senyories, continuarem amb la sessió de control. Ara, amb 
la pregunta que formula el síndic del Grup Parlamentari 
Compromís, il·lustre diputat Fran Ferri .

El senyor Ferri Fayos:

Moltes gràcies, senyor president .

Que sàpiga vosté que té el suport del seu grup parlamentari 
per a demanar diàleg polític per a les solucions polítiques. 
Així que, senyor president, tot el suport del seu grup 
parlamentari . (Aplaudiments)

Bé, el que s’ha de sentir en estes Corts, ¿no? Hui hem 
sentit que Madrid lidera Espanya. Quin dia per a dir-ho, 
¿no? Quin dia per a defensar el madrilenyisme polític, per 
a reivindicar-lo . Madrid lidera Espanya, sí, en caos i en 
desigualtat . Per això lidera Madrid Espanya . (Veus)

Senyor president, des de Compromís volem conéixer 
quines seran les línies generals dels pressupostos per a 
la Generalitat –el projecte de pressupostos– per al 2021 . 
Sobretot, tenint en compte que estem vivint un context de 
pandèmia, un context de crisi econòmica, un context de crisi 
social, i per això cal potenciar més que mai les polítiques 
per a les persones. I estem immersos en una autèntica 
emergència climàtica sobre la qual cal actuar.

Ja no servixen les bones paraules . Si no actuem ara en este 
tema, tot el que fem, totes les polítiques que duem a terme, 
no les podrem ni gaudir nosaltres ni les generacions futures. 
I per això, senyor president, els pressupostos han d’estar 
marcats per mesures i polítiques concretes que ens ajuden 
en estos moments tan difícils.

És el que venim insistint en les últimes setmanes. S’està 
parlant, i molt, de qui votarà els pressupostos. I, realment, 
no estem en la situació de Madrid . Si hi ha acord Botànic, els 
pressupostos es podran aprovar com venim fent des de  
l’any 2015 .

Nosaltres el que plantegem és un altre debat. No és tant qui 
votarà este pressupost, sinó a qui li servirà este pressupost. 
¿El pressupost li servirà als que estan esperant una cita en el 
seu centre de salut, als que estan demanant la dependència 

o una renda valenciana d’inclusió? O, per contra, ¿li servirà 
als rics que, fins i tot, en la crisi estan guanyant un pastizal?

¿El pressupost li servirà al xicotet comerç i a l’autònom? 
¿Li servirà a la nostra econòmica productiva, a la nostra 
agricultura, a la nostra economia sostenible? ¿O li servirà 
als que fan negoci contaminant el nostre entorn? Eixa és la 
qüestió.

No podem pensar tant en la foto que tindrem a les Corts a 
finals de desembre, quan s’aproven els pressupostos. El que 
hem de pensar és en l’impacte d’eixos pressupostos en el dia 
a dia dels valencians i les valencianes tots els dies de l’any .

Una altra qüestió que hem repetit des de fa temps és que 
cal ser honestos . Si anem a dur endavant una sèrie de 
polítiques, haurem de dir com volem pagar eixes mesures 
que calen per a reactivar l’economia o per a atendre la crisi 
social o l’emergència climàtica.

Per això, en l’últim debat de política general vàrem aprovar 
una resolució amb dos grans propostes: la justícia fiscal, 
és a dir, que pague qui més té, i la fiscalitat verda, és a 
dir, incentivar els impostos i les deduccions a la transició 
ecològica .

És el moment de baixar a allò concret, de fer propostes 
concretes . Nosaltres ho posem sobre la taula . Proposem 
crear nous trams en l’IRPF per a aquells que guanyen més 
de cent quaranta mil i més de cent setanta-cinc mil euros, 
tal com varen proposar els tècnics d’hisenda en la comissió 
de reconstrucció. ¿Per què no ho fem? ¿Per què no fem que 
aquells que més tenen aporten un poquet més en estos 
temps tan difícils?

Proposem posar un impost als bancs i a les grans empreses 
que tenen, durant anys i anys, desenes de pisos buits. 
No pot ser que hi hagen pisos sense gent i gent sense 
casa, senyor president. ¿Per què no ho fem? També és 
una proposta dels tècnics d’hisenda en la comissió de 
reconstrucció . 

Proposem també crear un fons extraordinari per a enfortir 
l’atenció primària –els centres de salut– i finançar eixe fons 
amb un impost a les begudes ensucrades. Una proposta que 
està, tal qual, en l’Acord del Botànic. Per què no? ¿No ens 
vindria bé un suport extra de recursos a l’atenció primària a 
la vegada que fomentem l’alimentació saludable?

I, finalment, si realment ens hem declarat en emergència 
climàtica, no podem quedar-nos de braços creuats. La 
OCDE i la Unió Europea ens espenten a desenvolupar una 
fiscalitat verda, per això proposem un impost sobre l’impacte 
territorial de la xarxa de grans elèctriques i un impost 
centrat en incentivar el reciclatge i la separació de residus.

Senyor president, el que plantegem des de Compromís és 
aconseguir més recursos, entre cinquanta i cent milions 
d’euros, per als centres de salut i per a les polítiques més 
urgents. El que proposem és començar a ampliar el nostre 
espai fiscal en estos pressupostos i continuar fent-ho en els 
següents.

Plantegem mesures concretes, propostes dels tècnics 
d’hisenda en la comissió de reconstrucció, compromisos del 


